



Magazines / Le Forum des Européens

EM 194 A quoi servent les syndicats ?

Forum N°194 / Invité : Bernard Thibaut / Diffusion

08/04/06



Les syndicats européens ont tous leur histoire, leurs batailles gagnées ou perdues et un objectif commun: préserver au maximum les valeurs sociales du vieux continent malmenées par la mondialisation et le marasme économique.

Mais ont-ils les mêmes méthodes pour y arriver? La même façon de négocier ?

Savent-ils toujours mobiliser l'opinion publique?

Arrivent-ils à coordonner

leurs actions au niveau de l'Union?

SUJET 1 : « Italie : les syndicats s'attaquent à la précarité »

Journaliste : Claire PERDRIX

Descriptif : Comment protéger les précaires? Un véritable casse-tête pour les syndicats et pourtant une nécessité aujourd'hui, tant les économies européennes évoluent vers des marchés du travail à deux vitesses : d'un côté des salariés hyper-protégés de l'autre des employés « jetables ». Le problème est tellement aigu en Italie qu'un des grands syndicats italiens, la CGIL, a décidé de créer une branche spécifique pour protéger les précaires. Peine perdue, répondent les mouvements d'extrême gauche italiens, investis depuis longtemps dans la cause. Les syndicats traditionnels auraient déjà largement contribué à la précarisation du travail...

SUJET 2 : « Allemagne : la fin du modèle rhénan ? »

Journaliste : Pierre-Olivier FRANCOIS

Descriptif : Les services publics sont en grève en

Allemagne ! Exemple en matière de dialogue social, modèle de responsabilité syndicale ; l'Allemagne redécouvre les grèves dures et le mécontentement des usagers. Que s'est-il donc passé pour que, dans neuf Länders, les hôpitaux, les services de propreté et les crèches arrêtent le travail ? Réponse : le syndicat Verdi, bien implanté dans le secteur des services, notamment les services publics, a décidé de refuser le passage des 38 aux 40 heures de travail. Dans un contexte de crise économique la position de Verdi suscite quelques critiques dans le pays. Certains hommes politiques accusent même les syndicats de défendre les intérêts d'une classe privilégiée de travailleurs, surprotégés, alors que le reste des Allemands font des sacrifices. Le corporatisme sonne-t-il le glas du modèle syndical allemand ?

SUJET 3 : « Luxembourg : affaire Arcelor, un syndicalisme européen est-il possible ? »

Journaliste : Benoit RAIIO DE SAN LAZARO

Descriptif : Quelques jours après l'annonce de l'OPA du groupe indien Mital Steel sur le groupe européen ARCELOR (France, Luxembourg, Espagne) l'ensemble des syndicats du groupe implanté dans six pays européens s'est prononcé contre la fusion des deux géants de la métallurgie. Que peuvent bien faire des syndicats originaires de plusieurs pays européens pour tenter d'influencer la restructuration d'un groupe d'ampleur mondiale. Les exemples dramatiques de l'usine Renault de Villevorde (Belgique) et des aciéries British Steel (Royaume-Uni) démontrent que souvent, malheureusement, l'intérêt national prime encore sur la solidarité syndicale.

SUJET 4 : SONDAGE 1

Durée : 1'31"

Générique

Réalisation

Guy Saguez

Production

Compagnie des Phares et Balises / Arte

Caractéristiques

Copyright

2006

Durée

43 minutes

Diffusions

08/04/06

Photographe

Arnaud Denoual

Support de tournage

Beta numérique

Versions disponibles

Version française / Version allemande / Version internationale